

Jobshadowing VGS Senja, Norwegen **11. – 18.09.2024**

Vom 11. bis 18. September 2024 hatten wir die Gelegenheit die Videregående Skole Senja in Finnsnes, Norwegen zu besuchen. Nach einer langen Anreise in den hohen Norden wurden wir von unseren norwegischen Kolleg:innen, Ceila und Jonny, sehr herzlich empfangen. Anschließend führte uns Ceila durch die Schule und das Internat. Die Videregående Skole verfügt über viele verschiedene Ausbildungszweige, zu denen unter anderem auch die Ausbildungen Koch, sowie Sales, Service & Tourism zählen, die für uns als Tourismusschule am interessantesten waren.

Wir besuchten den Theorie- und Praxisunterricht und hatten dabei die Gelegenheit, verschiedene Lehrmethoden in der Praxis zu erleben. Besonders begeistert waren wir alle von der Ausstattung der Küche, welche alles zu bieten hatte, was ein Koch sich nur wünschen kann. Bei den gemeinsamen Mittagessen mit den norwegischen Lehrkräften hatten wir die Möglichkeit uns in entspannter Atmosphäre auszutauschen.

Neben dem Schulleben bekamen wir auch einen Einblick in die Kultur des Landes, welche in engem Zusammenhang mit Fischzucht und Fischfang steht. Es standen sowohl die Besichtigung einer Lachszucht als auch der Besuch einer Fischfabrik in Husøy an. Diese zwei Besuche boten einen spannenden Einblick in die gesamte Produktionskette – vom Ei bis zum fertigen Fischfilet. Auch die Schüler:innen der Videregående Skole besuchen diese zwei Fabriken jährlich, um zu erfahren woher die Lebensmittel kommen und welche Rolle Lieferketten in der Gastronomie spielen.

Beim einem gemeinsamen Abendessen mit unseren norwegischen Kolleg:innen trafen wir Eline, eine ehemalige Austauschschülerin, die letztes Schuljahr unsere Schule in Bludenz besucht hat. Es war besonders erfreulich zu hören, wie viel der Erasmus-Austausch für sie bedeutet hat und, dass sie noch immer mit unseren Schüler:innen in Kontakt steht.

Unser Besuch an der VGS Senja in Finnsnes war eine äußerst bereichernde Erfahrung, die uns wertvolle Einblicke und das norwegische Schulsystem und die Kultur des Landes gegeben hat. Die herzliche Gastfreundschaft der norwegischen Lehrkräfte und Schüler:innen hat uns tief beeindruckt. Wir freuen uns auf die nächsten Schritte zur Intensivierung der Kooperation zwischen unseren Schulen, denn im Frühling steht wieder ein Schüleraustausch vor der Türe. Vier bis sechs Schüler:innen unserer Schule dürfen für ca. zehn Tage nach Norwegen reisen und am dortigen Schulleben teilnehmen.

Viktoria Frick, Judith Moosmann & Tobias Jenny



**Co-funded by
the European Union**